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15 DB NOVIEMBRE DEL 2024

En la ciudad de Guaranda a los quince dias del mes de noviembre del dos mil veinte y cuatro,
siendo las catorce horas, se instala el pleno  del  Consejo  Universitario de manera presencial e
hibrida  en  sesi6n extraordmaria d6cima octava, con  la presencia de  los  siguientes miembros:
Dr. Arturo Rojas Sinchez, Rector; Dra.  Silvia Pacheco Mendoza, Vicerrectora Acedinica; Dr.
Carlos  Ribadeneira  Zapata,  Vicerrector  de  Investigaci6n  y  Vinculaci6n;  1ng.  Mario  Escobar
Gortaire,  Rapresentante  de  ]a  Faculted  de  Ciencias  Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  e
hformatica;    Irt.g.    Vinicio   Montalvo    Silva;    Representante   de   la   Facultad   de   Ciencias
Agropecuarias,    Recursos   Naturales   y   del    Ambiente;    Ing.    Manuel   Monar   Sol6rzano,
Rapresentante de ia Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales Filos6ficas y Hunahisticas;
Dr.  Marco  Chavez Taco,  Representante  de la Faculted de Jurisprudencia,  Ciencias  Sociales y
Politicas; Dr. Oswaldo L6pez Bravo, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del
Ser Humano; Dr. Vladinir Rivera, Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas, Gesti6n
Empresarial   en   Informatica;   Dr.   Jose   Luis   Altuna,   Decano   de   ha  Facultad   de   Ciencias
Agropecuarias Recursos Naturales y del Ambiente; Dr. Francisco Morfm. o del Pozo, Msc, Decano
de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n,  Sociales Filos6ficas y Humalsticas; Dra.  Silvana
L6pez.  Decana  FaculLad  de  Ciencias  de  la  Salud;  I)r.  Aiigel  Naranjo  Esu.ada,  Decano  de  la
Facultad   de   Jurisprudencia,   Ciencias   Sociales   y   Pollticas;   Srta.   Ma.   Gabriela   Obando,
Rapresentante  estudiantil;   Srta.   Alejandra  Chica,   Representante  Estudiantil;   Srta.   Carolina
Moncayo Yanez, Representante Estudiantil; Sr. Geovamy Aguaguina Moy6n, Representante de
los Emplcados y Tratajadores; Abg. Angel Sisalenia, Procurador; actha en calidad de Secretaria
General, Abg. M6nica Ledn Gonzalez

IIrvitados:  Ing.  Sandra Vargas, Director Firiianciera; Ing. Faviin Bayas.

Ausentes: Ing. Raniro Jarainillo Villafuerte, Representante de los Profesores, permso fuera del
pals estancia doctoral; Lic. Gorqui Vista, Director Extension San Miguel; Econ. Rerfe Vluacres,
Rapresentante de la Asociaci6n de Profesores.

Por seeretaria se constata el qu6rum, el mismo que se encuentra conforndo para dar inicio a la
sesi6n, y procede a dan lect`ira a la convocatoria y al orden del dr'a.

i .    Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n extraordinaria 0 i 7-2024 de fecha noviembre
08 de 2024.

2.    Analisis y Resoluci6n de la Actualizaci6n del Listado  de Estudiantes para el Pago  de
Becas  y  Ayudas  Econdmicas  aprobado  mediante  Resoluci6n  RCU-013-2024-177  de
fecha 10 de octubre de 2024.

3.    Conocjmiemto  lnforme  Financiero  UEB-DF-2024-025   Seguimiento  y  Avance  de  la
Ejecuci6n Presupuestaria 30 saptiembre 2024.

4.    Analisis y Aprobaci6n de  8  Docentes  Postulantes  al Plan Doctoral  de la Universided
Estatal de Bolivar.
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Por secretaria se procede a dar lectura al primer punto del orden del dia.

PR"ER  PUNTO:  Ahalisis y Aprobaci6n  del Acta de la sesi6n  extraordinaria 017-2024  de
fecha noviembre 08 de 2024.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros la metodologia que realizamos para la aprobaci6n de actas,
si existe sugerencias u observaciones en las misrms se las puede realizar en este momento o a su
vez remitir al coITeo electr6nico de secretaria general, por lo que esfa a cousideraci6n las actas
para la aprobaci6n.   Al no existir sugerencias compafieros.

MOC16N por la aprobaci6n del Acta emitida por la Dra.  Silvia Pacheco,  secunda Ing. Manuel
Monar, salvando el voto el Ing. Mario Escobar, Ing. Vihicio Montalvo, Dra. Silvana L6pez, Sr.
Geovarmy Aguaguifia.

For secretaria se procede a tomar votacich.

Bra. Silvia Pacheco, proponente;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, penniso fuera del pals, estancia doctoral;
Ing. Mario Escobar, voto salvado;
Ing. Vinicio Montalvo, voto salvado;
Ing. Manuel Monar,  a favor ;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
hig. Jos6 Luis Alfuna, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
ha. Siivana L6pez, voto salvado;
Iit. Angel Naranjo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifla. voto salvado;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Ponderaci6n de la votaci6n de  13,25.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -018 -2024 -084
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:   "APROIIAR   EL   ACTA   DE   LA   SES16N   EXTRAORDINARIA   DE
CONSEJO UNIVERSITARIO (017). DE NOVIEMBRE 8 DEL 2024".

Por seeretaria se precede a dar leetura al siguiente punto del order del dig.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Cuaranda-Ecuador
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SEGEND0PUNTO:AnalisisyResoluci6ndelaActualizaci6ndelListadodeEstudiantespan
el Pago de Becas y Ayudas Econ6micas aprobado mediante Resoluci6n RCU-013-2024-177 de
feeha 10 de ocfubre de 2024.

DR. ARTUR0 ROTAS, por favor Dr. Angel Naranjo con la explicaci6n respectiva.

DR. ANGEL NARANJO, compafieros por un error en la n6mina de cuatro estudiantes con los
ntimerosdecedulaydeunestudiantequeseencontrabaduplicado,esprocedentedarlesponeren
conocimientodeustedesporloqueestanossolicitandolarecousideraci6nparaqueseprocedaa
la aprobaci6n de la lista de estudiantes rectificada.

DR. ARTUB`O ROJAS, para informarles que es uns actualizaci6n en vista de que foe aprobado
ya el pago de ]as becas, y en la revision que realiza la Direcci6n Financiera refleja de que los
estudiantes en menci6n el ndmero de c6dulas no coincidian, por lo que se remiti6 nuevanente a
Bienestar Uhiversitario para que verifiquen, es por e]lo que se pasa nuevamente a este Consejo
Uriversitario sin que exista canibios de valores ni ninero de estudiantes que acceden a la beca,
en cousideraci6n.

DRA. SILVIA PACHECO, com|]afieros agradezco el apoyo para nuestros estndiantes, ademds
existecertificaci6nPOAycertificaci6npresupuestaria,creonecesarioquedesdeeldepartanonto
financiero ya se proceda a cancelar los valores a cada uno de los estudiantes.

DR. OSWALDO L6PEZ, compafieros rna cuesti6n de fo,"a, creo que son dos o ties sesiones
extraordinariasatrasqueseaprob6estelistadodepersonasestudiantesquevanaserbeneficiados
con  las  ayudas  econ6micas,  no  se  si  cave  aprobar  como  el  listado  colTegido  o actiralizaci6n,
p6ngaleelnombrequelepongaesunareconsideraci6n,loquesugieroesdequesedejesinefecto
esa anterior resolucibn y se apruebe la actual.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr.  Oswaldo L6pez secunda lha  Silvia Pacheco y
drmas sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se resuelve por unanrfudad.

Por secretaria se procede a drr lectura a la resoluci6n.

RCU -018 -2024 -085
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE FOR UNANIMIDAD: ``DELAR SIN EFECTO IA RESOLUctoN RCU-013-
2024-177 DE FECHA 10 DE OCTUBRE DE 2024; Y, APROBAR EL PAGO DE BECAS Y
AYUDAS  ECONOMICAS,  PHRioD0  ACADEMICO  0CTUBRE  2023  -  FEBRERO
2024„

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

Siendo las  14h30 el Sefior Rector, encarga el desarrollo de la sesi6n a la Dra`  Silvia Pacheco,
Vicerrectora Acadinica, en vista de tener que atender asuntos inherentes a la instituci6n.

Direccl6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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TERCER  PUNTO:   Conocimiento  Infome  Financiero  UEB-DF-2024-025   Seguimiento  y
A`,Jance de la Ejeouci6n Presi]puestaria 30 septiembe 2024.

BRA. SILVIA PACIIECO, por fa.v.or lng. Sandra Vargas dan la explicaci6n del p-unto.

ING. SANDRA VARGAS, sefiores Miembros de Consejo Universitarjo ha sido remitido para
conociiniento el lnfome Financiero UEB-DF-2024-025  en el que como parte de los deberes y
atribucionesdelaDirecci6nFinancieraeshacerconoceralosMiembrosdeConsejoUniversitario
el avance de la ejecuei6n presupuestaria a septiembre 2024, con el nuevo codificado con relaci6n
a la parte presupuestaria sobre los ingresos que recibi6 la Universided al  30  de saptiembre se
efectho  un  analisis  por  fuente  de  financiamiento,  dentro  de  los  ingresos  de  fuente   I   que
correspondenalasrentasentregedasporelGobiemoporconceptodefuncionamieutoygratuidad
delaedueaci6p.superior,deacuerdoa]cronogranaentregadesporlaTesoreriadelaNaci6n,con
recaudaciones de 7l,73°/o, con relaci6n a los ingresos de Fuente 2 conesponde los recursos por
autogesti6ngeneradosporlainstituei6ncomoprestaci6ndeserv-icios,imtriculasyotrosderechos
de educaci6n, ingresos por productos agropecuanos y forestales, edificios, locales y residencias,
otrosqueporsunaturalezaderecaudaci6nseregistranenotraspartidasdeingreso,surecaudaci6n
esporloscobrosefedtuadosatravesdeldap6sitoenBanEcundordelasactividndesdeautogesti6n
El porcentaje al 30 de septiembre es de 40.17°/o, es necesario infomar que dentro de esta fuente
de financiamiento se registra la Gesti6n institucional para la recuperaci6n del saldo por el valor
472.427,32 y reconocido por el Ministerio de Economja y Finanzas, en referencia a los ingresos
con Fuente 3 corresponden a las rentas preasignadas por la participaci6n de IVA e impuesto a la
renta, el devengado recaudado y hasta el mes de septiembre responden las ouotas entregadas por
la Tesoreri!a de la Naci6n y la recandaci6n se registra del 75.41%; es menester informer que los
ingresosconFuente998correspondealosrubrosporanticiposentregadospordevengarquehan
sido tramitados ante el Mimsterio  de Economia y Firianzas y a la fecha se ha procedido a la
amortizaci6n   del   67.39%,   en   resumen   al   30   de   saptiembre   del   2024   en   los   ingresos
presupuestananente  se  recaude  como  se  detana  a  continuaci6n:  Reeursos  Fiscales  73.46%,
Recursos  Fiscales  generados  por  la  instituci6n  40.17%,  recursos  provenientes  preasignados
75.41 % y anticipos de ejercicios anteriores 67.39%, dando un total de porcentaje del 70.24% en
ingreso.   Los ingresos de los recursos fiscales generados por la instituci6n, por la prestaci6n d
servicios,  matriculas y  otros derechos de  educaci6n en  ingresos por productos agropecuarios,
forestales.  locales y residencias  se planific6  de  acuerdo  al techo  establecido por las unidedes
aprobadas en la proforma y asignados por el  MEF  en presupuesto prorrogado por el valor de
2.039.369,  sin  embargo,  !as reeaudaciones  al  tercer trimestre  son  de  40.17%  que ya no  estaln
financiandolosgastosplanificados.Dentrodeestemismoinfomeseevidenciaquehastaelmes
de septiembre en la fuente 2 se recand6 el total de 289.495,86, q`iie cuenta efi el imforme con item
presupuestario, como se puede evidenciar la recaudaci6n mas alta corresponde a los periodos en
el  penodo  acadinico  para  el  periodo  de  matrlrcula  de  tercer  nivei  y  los  planificados  por  el
posgrado para el inicio de las cohortes respectivas, se puede evidenciar en cuadro .... Dentro del
presupuesto de gastos codificado es de  18.736.645,14 que da la igualdnd presupuestaria de los
ingresos y los gastos, de lo cual se ha devengado por fueiites de fmanciamiento de confomndad
al  siguiente  detalle:    Recursos  Fiscales  fuente  I  el  43.99%  de  ejecuci6IL  Recursos  Fiscales
Generados  por  las  instituciones  Fuente  002  el  30.90%,  Recursos  provementes  preasignados
Fuente  003  es  de  68.35%,  Fuente  de  anticipos  de  ejercicios  anteriores  998  la  anortizaci6n
67.39% dando un total de ejecuci6n de 58.4§%, de c6nformided a !as polidc
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autoridsd el Consejo Uhiversitario en el transcurso de este tercer trrmestre se ban efectuado las
modificaciones presupuestanas que han permitido la distribuci6n de recursos en las diferert.tes
ireas,dondelasumdadesacadinicasyadministrativasrequerianydeestamanerapodercumplir
conlosobjedvosymetas,realizindose117refomaspresupuestariasengastocorriente,bienesy
servicios,  capital que responden a  18 reformas de la planificaci6n, la instituci6n en este tercer
trimestredelafio2024paraiosdiferentesprocesoshaemitido487certificacionespresupuestarias
dentro del  sistema Esigef 163  y las manuales por la naturaleza del gasto  124,  cunpliendo el
proceso administrativo financiero establecido, es decir que con referencia al ultino informe del I
de  julio  al  30  de  septiembre  se  cedficaron   162  certificaciones  presupuestarias,   al  30  de
septiembre  se  hen  efectuado   1048  CURS  de  compromiso  y  160  CURS  de  compromso  y
devengado generando  1833 pagos confirmados.   Los recursos del presupuesto se ejecutaron los
siguientes grupos  de gasto  como  se detalla a continuaci6n:    en  Gmpo  51  que  corresponde  a
egresos de  personal  el  porcentaje  de  ejecuci6n fue  del  67.30%,  en  el  Grupo  53  de  Bienes  y
ServiciosdeConsumoel42.83°/o,enelGrupo47deotrosegresoscorrientes14.82%,enelGrupo
de Rentas el 67.81%, en el grupo 75 no se registra ejceuci6n, en el Grupo 84 ingresos de capital
82.99°/o y en otros pasivos el  100%, dando un total de ejecuci6n del 58.99%, los grupos que ban
tenido un cousiderabie porcentaje de ejecucidn son relaci6n a la n6mina de Docentes, Servidores
y Trahajadores el pago de jubilaci6n complementaria, becas estudiantiles y becas a los dcoente
en el grupo 58, en cuanto a la adquisici6n de bienes y servicios en el grupo 53 y con relaci6n a
los otros grupos no hay un consideral)le porcentaje de ejecuci6n, athbuibles a que se encuentran
en contrataci6n pdbhica planificadas, en el Informe se encuentra el graeco de lo indicedo.   Los
presupuestos asigriados a Educaci6n Continua tuvieron la siguiente ejecuei6n presupuestana:   al
30deseptiembrelaGesti6ndePosgradoCuanoNiveldeEducacichContinunel47.26%,elgrupo
de ejeouci6n mds alto es para honorarios de contratos civi]es en donde se e.n.cuentrar. asignados
los recursos para facilitadores, coordinadores, tutores, entre otros.   La Universidad mantiene un
Preyecto FIASA-INIAP-T|,TEB en este afro con un presupuesto de 279.391,58 en donde actuamos
como coejecutores  cuyos recursos son pane del INIAP  71.999,96 y 207.391,62  de parte de la
UEB como contra parte de la ejecuci6n de este proyecto que el afro anterior dej6 un saldo que se
incolpor6  como parte del proyecto,  al 30 de septiembre mantiene un  21.83% de ejecuci6n en
relaci6naldevengado,enesteairededorde121.770,55centavosseencuentrancertificados,varios
de ellos se encuentran en etapa de ejecuci6n de procesos de Contrataci6n Pdblica.  La ejecuci6n
como se puede vex es del 21.83% en este Proyecto Fondos de Inversi6n de Agrobiodiversidad
semillas  FIASA-INIAP-UEB.    Se  analiza  tanbi6n  los  progranas  presupuestarios  c.iue  estin
distribuldos con relaciones a los procesos sustantivos efectivos de la entidad, en el Grupo  I que
corresponde a la Administraci6n Central se ha ejecutado e! 56. 57%, en el prograna 82 Fo-maci-6n

ya::c:£nadAce:d7#jco,:o,5%:2k%€LTuse!opfiorerp:e::pe:e5s:o2L°;°azcTong£S€:nb:ec]:oEfaoc]°=C£:
diferentes  etapas  desde  la  programaci6n  con  la  fomulaci6n,  la  proglanaci6n  de  ejecuci6n
presupuestaria con la Direcci6n de Planeamiento y Aseguramiento de la Calidad y a su vez esra
como  responsables  de  cada  unidad  acadchica y  administrativa  aplicando  las  directrices,  la
planificaci6n y financieras estal]lecidos por los entes de control y aplicadas en la Universidad,
estableciendo la planificaci6n y priorizaci6n de los recursos para la asignaci6n presupuestaria,
dentro de este tercer trinestre se prioriz6 varias reformas, entre ellas la reubicaci6n de recursos
para garantizar el gusto de hienes y servicios, el gasto de profesores y estudiantes, las Unidades
que remiten informaci6n para la planificaci6n de ingresos por gesti6n institucional hasta el 30 de
septiembre del ejercicio fiscal vigente, no hen efectuado e! cumpliriento de la recandaei6n, por
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varios  aspectos  que  deben  ser  analizados  y  detallados  con  la  pardcipaci6n  de  los  diferentes
actores,  origmando  que los gastos en esa fuente p.o  se encuentran garantizedos se encuentran
supeditados a replanificaci6n o a no ejecutarse lo planificado que afecta el accionar y objetivos
propuestos con esa fuente de financiamiento.  Con relaci6n a los Gmpos 53 y 84 se concl`nye que
por varias unidades acadinicas y administrativas, a trav6s de los admiristradores de contrato u
6rdenes de compra no han cumplido su planificaci6n y sohicitaron modificaciones que tambi6n
hicieron reformas  a la  planificaci6n y  tanbich  a  las  proformas presupuestarias  dictadas  para
cumplir  con  las  obligaciones  de  ejercicios  anteriores  y  otras  que  requirieron  aprobaci6n  del
Ministerio  de  Economia  y  Finanzas,   se  ha  efectuado  la  socializaci6n  de  los  docunentos
habilitantes para los pagos pero persisten llegando a la Direcci6n Financiera con inconsistencias
yerroresquegenerarondevolucioneseinclusiverequirieronelasesoramientodevariasunidades,
apesarqueporpartedelRectoradosehanaprobadolasdirectricesfinancierasrequeridasporesta
Direcci6n, has sido socializedos y con formatos de control intemo,  conduyendo que en e! mes
de  septiembre  el  presupuesto  se  ejecut6  en un  58.49°/o que  conesponde  a  10.959.802,41  con
reiaci6nalpresupuestodevengado,conrelaci6nalpresupuestocomprometidodell.231.658,59,
exceptuando el grupo 5 1 que son los fondos de n6inina que se encuentran presupuestados casi en
su totalidad, la diferencia corresponde a procesos que se encuentran certificados en procesos de
ejecuci6n  y  avance  de  conformidad  a  los  plazos  que  se  evalurin  al  mes  de  diciembre.
RECOMENDACIONES:1.recomendarquelossefioresAdministradoresdeContratoydrdenes
de Compra realicen el seguimiento de sus trintes para que lleguen al pago con los docurnentos
y archivos digitales de conformidad a lo establecido en leyes, reglamentos, reglanentos intemos
y directhces institucionales.  2.  Recomendar que lag Unidades Administrativas y Acadinicas a
quienes se les planific6 y consecuentemente se lee asign6 recursos del grupo 84 que hen iniciado
sus procesos evamen la situaci6n pardeular de cada proceso para poder crmplir con la ejeeuci6n
a fin del ejercicio fiscal con la finalidad de poder ejecutarlos o compromcter el recurso al cierre
del ejercicio fiscal,  caso contrario se sugiere que de no contai- con les plazos pmdenciales para
elloseplanifiqueenadquisicionesconanterioridadbajounprocesodecontrataci6nquebeneficie
los intereses institucionales.   3. Recomendar que las Unidades que planificaron los recursos de
autogesti6n y que  son asignadas  a las diferentes necesidades institucionales coordinen con la
Direcci6n  de  Planeamiento  para  la  reconsideraci6n  de  recursos  que  pemutan  plantear  la
disminuci6n con base a la recaudaci6n al mes de septiembre proyectada a diciembre del 2024.  4.
Recomendar  a  las  Uhidades  Acadinicas  que  ham  solicitado  certificaciones  presupuestarias,
soliciten los pagos que sean mensualizados para ir ejecutando el presupuesto una vez cunplidas
las actividades acedinicas y evitar la subejecuci6n mensual.  De acuerdo a la operaci6n la carga
operativa de pagos y liquidaci6n  se increnentara per los entes procesos de pago  que no hen
llegado  a  la  Direcci6n  Financiera por  lo  que  se  recomienda  que  en  los  meses  de  octubre  y
noviembre se deberi procesar los pedides hacia la autoridad toda vez que en el mes de diciembre
debemos ajustamos obligatoriamente a las directrices del cierre del ejercicio fiscal emitidos por
ei Ministeno de Economia y Finanzas, adicionalmente, dentro de los 15 dias dei mes de octubre
se  cumplira  el  proceso  extemo  de  cumplimiento  como  es  el  seguimiento  de  la planificaci6n
presupuestana en coordinacidn con la Direcci6n de Plancamiento en los fomatos, formulanos y
platafomas dispuestas por el Mimsterio de Economja y Finanzas y en la Secretaria Nacional de
Planificaci6n,porloqueencumplinientodemisatribucionespresentoenavancedelaejecuci6n
presupuestaria con corte al 30 de saptiembre para conocimiento y analisis, gracias.
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ING. MARIO  ESCOBAR, compafieros realmente es plansible la preseutaci6n que realiza la
Directora Financiera referente al lnfome, deberianos leer detenidanente 1o que esta sefialando
porque  parece  que  con  la  Ingeniera  habiamos  dialogado  anteriormente  que  en  vinculaci6n
prdcticanente  estanos  fallando,  ya  que  se  tenia  pocos  recursos  econ6mieos,  sin  embargo  si
hablanos aqui hay rna asignaci6n de 4000 d6lares y de eso se ha ejecutado el 7%, realmente
quick esta fallando el Departamento de hvestigaci6n y Vincuiaci6n se deberia dan el seguimiento
de esos recursos,  no si tanibien const6 de acuerdo a las conclusiones y recomendaciones en el
sentido de que hay docunentos que se tiene que devolver porque en los trinites no estin bien
designados los recursos, entonces que estamos haciendo para corregir esa deficiencia y falta de
informaci6n.

ING. VINICIO MONTALVO, compafieros si mos llania la atenci6n lo que acal)a de mencionar
el compafiero, mos llama tanbich la atenci6n que estamos en el mes de noviembre se mos presenta
el informe,  debia presentarse a inicio  de octubre,  la otra de las particularidades que me llama
bastante la atenci6n y no se ya parece de indole que se mos va de las manos y ya pasa a la parte
administrativa de Talento Hunano o de mandos superiores porque llama la atenci6n en cuanto se
refiere a ia parte pertinente, Recomendar que los sefiores Administradores de Contrato y 6rdenes
de Compra realicen el seguimiento de los trimites para que lleguen al pago con los docunentos
y archivos digitales de conformidrd a lo establecido en Leyes, Reglamentos intemos y directrices
institucionales.    En la parfe pertinente  en lo  que se refiere  a las Conclusiones  en  el punto  se
menciona que se ha socializado para los pagos pero persisten llegando a la Direcci6n Financiera
con   inconsistencias   y   errores   que   generaron   devoluciones   e   inclusive   requineron   del
asesoramiento  de varias unidades a pesar de que por parte del Rectorado se hen aprobado las
directrices financieras sugeridas per esta direeci6n que Lan sido socializadas y con fomatos de
control intemo; sin embargo los mandos medios se estin quedando los trinites y por supuesto la
ejecuei6n presuprestaria estarnos en el 580;`o y estamos al borde de terminar el ejercicio fiscal y
por sobre todas las cosas nos llama la atenci6n de que el dinero se va a regresar a las arcas fiscales,
quich pierde no  solamen(e  ]a Universidad  sino  pierde  la  Provincia de  Bolivar  y  obviarnente
nosotros que estamos siempre en el ojo del huracin por que no lograron ejecutar nuevamente el
presupuesto, entonces quisiera saber cull seria la estrategia para lograr ejecutar el presupuesto.

DR. MARC0 CHAVEZ, quiero hacer una recomendaci6n estamos hablando el tema de un
infome del presupuesto institucional, seria bueno que la explicaci6n sea mss pranca porque en
mi caso desconozco muehos temas fimncieros por ser abogado pero si me nace muchas dudes
cuando le escucho a usted, seria mucho mds prdetiea en la exposici6n, quiero que me explique la
segunda recomendaci6n. respecto de la asignaci6n de recursos del grupo de gasto 84, le pregunto
esto porque persiste la misma recomendaci6n que en el pirmer informe.

SRTA.  CAROLn`TA  MOF`'CAYO,  de  igual  manera  si  por  favor  fuera  mds  prictica  la
infomaci6n y amplia para nosotros que no estamos inmersos en eses tema porque no entendemos
de donde sale esto como sale esto y se mos va varias preguntas en las cuales no podemos obtener
respuesta, pues hemos buscado en el internet, pero mejor de una personal I)rofesional que conoce
de esto para que nos ayude con el tema, si fuera posible que sea un poquto mds expllcativo para
poder entender.
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SR. GEOVANNY AGUAGunVA, en realidad pido disculpas por el poco tiempo que tuvimos
para  analizar  estos  documentos,  er`.  realided  son  docunentos  muy  importantes  que  kay  que
analizar a detalle y bueno no somos contadores hacemos otras actividedes y seria bueno que la
informaci6n  ncls  llegue  un  poco  mis  de  dempo  para  peder  analizar,  como  bien  decian  los
compafieros3  quisiera  preguntarle  en  la  pagina  4  si  no  estoy  mal  se  habla  de  que  se  hace
modificaciones presupuestarias que ha pemitido ia distribuci6n de ios recursos de las diferentes
dreas  acadchicas  y  administrativas,  en  realidad  como  Rapresentante  de  los  Empleados  y
Trabajadores no hemos visto esas refomas en realidad yo mismo he hecho algunas expresiones
acaenConsejodebidoaquenohemossidoatendidosenlassitunionesdecompradeseguridad
deaseoyesoprdeticanenteestareflejandocomoungasto,entoncessimepreocupaporquehay
I 17 refomas de las cuales no considera que habido gasto de compafieros trabajadores, entonces
eso si me preocupa.   Por otro lado, acab6 de hablar con el Sr. Decano de la Facultad de Ciencias
Agropecuar!rias y  en  realidad  es  luna explicaci6n  fmanciera  de  que  vamos  a  fomar pare  del
ProyectoFIASAconunacantichdde207mild6laresylessugeriaquesebusquelafomadedar
unpocovialided}'taffibi6ndedarprioridadanuestroequipocamineroquetenemosytanbiena
nuestros vehiculos, porque lei tanbich que se va a contratar un vehiculo con todo chofer, digo
estocompafierosdeConsejo,porqueenrealidadhoyenlasredesseveagentequedesconoceque
hacemdsdafioalaUniversidadynosotroscomoConsejodebemosculdaryprecautelaranuestro
Rectorenestecasoanuestrauniversidad,entoncesenesteproyectoyoquisieraconsideraqueen
vezdehacerunacontrataci6n,setratedevercomoameglaruncarrodelosqueestinparadoscon
rna infima cuantia y se pueda hacer un bien para este proyecto.

DR. FRANCISC0 MORENO, creo que la preocupaci6n de todos los compateros en la cual se
establece  con  lo relacionedo  con  el  iinforme porque  efecti`.Jam.ente  se  habla de uns  ejecuci6n
presupuestariade58.49%,peroquisieravercualeslaproyecci6nhastaelmesdediciembrepara
saber como estamos, porque puede ssr que ahora del  58.49°;'o y a lo miejor hasta diciembre el
100%, si quisidemos conocer sobre esto tambi6n.

ING. SANI)RA VARGAS, autoridades en relaci6n al infome se ha presentado a la autoridad al
15 de octubre que es los  15 dies posteriores al ciene de la cohorte que es al 30 de septiembre,
como ustedes saben para poder emitir el infome estoy dentro de los plazos que me permite fa
I.ey,  dentro  del  infome  presupuestano  con  la cohorte.  El  informe  fmanciero  es justanente
ndmeros  en  la pare  presupuestaria habla  de  todos  los  recursos  que  estamos  teniendo  como
instituci6n  si fuera un infome de la planificaci6n  a lo mejor ustedes lo entenderian de mejor
manera porque ch±  se espeeifica el rubro,  la pardda presupilestaria,  !a activided a la que se ha
generadoyquienessonlosresponsables,enelpresupuestosemanejanntimerosglobalesenteros,
entonces   mds   bien   lie   corisiderado   explicarles   detalladanente   inclusive   como   lleg6   el
presupuestos institucional y como foe aprobado en la Asamblea, 1es he hecho una explicaci6n en
la informaci6n del presupuesto de ingresos les he becho que corresponde y que tipo de recusos
se genera con esas fuentes de financiamiento, mds bien habido rna explicaci6n del presupuesto
por fuente, por programas y por gasto, mds le he explicado el porque mos entregan recursos por
fuentes,deacuerdoalanormativaqueconeapondeparaelefecto.Elpresupuestoseaexplicado
asi  para  que  vayan  viendo  como  esta el  presupuesto  de  ingresos y  como  se  ha  dispuesto  la
conformaci6n del presupuesto de gastos, el informe esfa dado por la ejecuci6n de acuerdo a lo
que cada rna de  las unidades  van remitiendo,  el  seguimiento  a cada unidad  administrativa y
^^^J£_I__  ._ _   1  _acedinica no le conesponde evali;car a la Direcci6n Fi-nanciera, sire le corres
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a la Planificaci6n  institucional,  es por eso que ustedes  como  se puede  ver este es el  infome
financiero, lleva n`in.eros, de chf si ustedes a 1o mejor necesitan e! irforme de la planificaci6n,
ese  si  les puede  llegar por  ceda  una  de  las  dapendencias,  cuinto  ha  sido  asignado  por cada
actividad.  En  el  presupuesto  es  global  se  maneja  por  la  totalidad,  por  la  integratidad  del
presupuesto.  Las recomendaciones  que  se ha realizado es justamente  es por que se hacen las
modificaciones presupuestarias,  porque no  se habla solamente  de porque no  se  atiende  a los
compafieros empleados, sino porque se maneja por los procesos sustantivos y adjetivos y dentro
de estos procesos hay varias aedvidades, esta situnci6n no la maneja la Direcci6n Financiera sino
la maneja en  cifras  global,  entonces  esa  situaci6n para aclarar y  dentro  de lo  que  esta en el
docunento explicado la recomendaci6n dos de lo nuevanente decimos es justanente es porque
cada  proceso   debe  llevar  un  seguimiento,   entonces   que  es   lo   que  hemos  visto   que  la
administraci6n  de  contrato  esfa  eaperando  su  dyecuci6n  y  que  llegue pero  no  va haciendo  el
seguimiento real de su tramite, sino que espera que a lo mejor la otra persona vaya cunpliendo
situaciones  que  estin  asignados  de  ellos  por  cumplir  una  asignaci6n  de  administradores  del
contrato o administrador de rna orden de compra, dependiendo del proceso que esti asociado al
SERCOP o hay situaciones de los mismos grupos que son contrataciones que no estin asociados
a procesos de contrataci6n y que no necesitan ese seguimiento de todas las areas sino de otras
areas que tienen relacidn directa con la contrataci6n pbblica. I.a proyecci6n que se esth viendo a
diciembre seria del 80 al 85% de ejecuci6n, porque raz6n fue conocimiento para los Directivos
que el Ministerio de Finanzas sac6 las nuevas directrices en los que en vez de alargar las fechas
de cumplimiento acortaron, entonces todos los procesos de comprometimiento de los  recursos y
las fechas de cumplimiento ban sido reducidas prfroticanente un mes y si todos los procesos que
esth corresponde al 30 e noviembre que ya se cierra todo, como se puede vcr hay procesos que
est&n  en  ejecuci6n,  sin  embargo  esos  procesos  van  a quedar en  cola lamentablemente por la
aplicaci6n de las directrices del cierre del ejercicio fiscal y apertiira del ejercicio 2025 emitidos
por el ente de control ivfinisterio de EconorEria y Finanzas que suscrito por el sefior Ministro y
Vicemmistro y lo mismo en relaci6n a las directrices eimtidas a Planificaci6n,  emjtidas per la
Seeretaria de Planificaci6n.  EI Ministerio de Finanzas indica que el presupuesto inicia el  1  de
enero y finaliza el 31  de diciembre de cada afro, en este afro no sucedi6 eso en la Asamblea se
aprob6  el  presupuesto  pronogedo  en el  mes  de abril,  en base  a eso  tuvimos  el  edlculo  de la
distribuci6n de las universidades con una inclusion de otra universidad.

?o?aoms¥fe=?erp6unp,E:;=.:opcan=r=s,:ed:|s:u;.¥:fuvananc:.sr:ocTioatne.rso.strc.os::.£sceo|ndog=u:
Super!ior de la Uni`,Jersidad y ese conociniento nos pemiite tener el suficiente conocimiento para
que  en  base  de  aquello  tambi6n  hacer  nosotros  tanbi6n  nuestro  papel  como  legisladores  y
fiscalizadores, marifestaba se \uelve a rapedr la misma recomendacjdn que la vez anterior, 1o
manifestaba el DR. Marco Chavez, creo de que en este sentido si bier es cierto el panto quedafa
conocido, pero ese conocimiento mos permite tomar acciones a eso es lo que me quiero referir.
Lo  otro parece muy sinple el punto conocimiento y lo ponemos en varias ocasiones al  sefior
Rector le hemos solicitado que este tipo de puntos que son un tanto complejos bien lo manifestaba
usted  no  todos  tenemos  la  formaci6n  en  economia  para  poder  entender  ripidanente,  hay
compafieros como el lng.  Monar que tiene su formaci6n en eso y comprende y entiende y lo
digiere ripido nosotros no, entonces creo que deberia ser tratado en rna ordinaria y por lo memos
mos de en 48 horas o mds tiempo para poder leer, le escucho sefiora Directora aqui esfa de manera
global y me surge una pregunta y voy a pedir la informaci6n correspondiente, por ejemplo como
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decia mi  compafiero  Mario  los  valores  son  minimos  400,  4000  son  minimos  en  relaci6n  al
presupuesto,  la Contraloria I.0 le `,Je si es minimo o maximo,  se cumpli6 o no  se ctLm.pli6, per
ejemplo a mi me surge si estanos hablando de ingresos y egresos; los ingresos por ejemplo no se
si  ahi  deba  contemplarse  cuinto  pagan  las  personas  que  tienen  los  bares  en  el  comedor
universitario, se dapositan en la cuenta y eso en que cuenta de lo que usted mos infoma se refleja,
se me ocurri6 este momento, porque lo vemos de manera general, lo vemos de manera anplia, yo
pediria haciendo chfasis de los compafieros de que este tipo de puntos sea tratado en una sesi6n
ordinaria que por su naturaleza la informaci6n se mos tiene que reinitir con mucho tiempo antes
para poder analizar.

DRA.   SILVIA   PACHECO,   compafieros   se  ha  puesto  en   conocimiento   el   informe  del
presupuesto al 30 de septiembre de 2024, de acuerdo a las sugerencias tambi6n que participe el
compafiero de Plancamiento.

Par secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -018 -2024 -086
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESuELVE: AvocAR coNoCIMIENTo EL INFomm FINANclERo NRo. UEB-
DF-2024-025 DE FECIIA 16 DE OCTUBRE DEL 2024, SEGUIMIENTO Y AVANCE DE
LA EJECucfoN PRESUPUESTARIA AL 30 DE SHPTIEMBRE DH 2024

Por secretaria se procede a dar lectun al siguiente punto del orden del dia.

CUART0 PUNTO:  Analisis y Aprobaci6n de 8 Docentes Postulantes al  Plan Doctoral de la
Universidad Estatal de Bolivar.

DRA. SILVIA PACHECO, por favor Dr` Faviin Bayas con la exphicaci6n correspondiente.

DR.  FAVIAN  BAYAS,  sefiores  autoridndes,   en  la  reuhi6n  realizada  en  la  Comisi6n  de
Investigaci6nserevis6losrequisitosyelcunplimientodelosmismosporpartedelospostulantes
que en este caso fueron un total de 17 Docentes los que postularon para Formaci6n Doctoral y las
ayndas  ecen6micas  confome lo que establece el Reglamento  de Formaci6n  Doctoral,  fueron
aprobados un ninero de 8 Docentes que cumplieron con los requlsitos. Cabe recalcar conforme
loqueestableceelReglamentomencionadoloscolegassecomprometenenentregarlosproductos
fruto  de  su  formaci6n  doctoral  como  son  articulos  de  alto  impacto  y  como  tambich  los
compromisos que establece que es devengar la colegiatura de acuerdo al Reglanento.

DRA.SILVIAPACHECO,compafierosestaesunaoportunidadparaloscompafierosDocentes
queesfanenelprocesodoctoral,sibienesciertoapartedlesfuerzo,sacrificio,trabajarynocontar
con  recursos  para  esta  movilizaci6n  es  pertinente  que  el  ViceiTectorado  de  lnvestigaci6n  y
Vinculaci6n tonga esa oportunidad de buscar esos recursos y dar ese beneficio a los compafieros
docentes, que hen cumplido los requisitos.
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DRA.  SILVANA  LOPEZ,  compafieros tengo una inquietud en los docunentos que  se  esta
revisando en el archivo que mos hicieron llegar en el punto 4 esfa solanente un Menorando con
fecha,noesfadirigidaanadieymeparecequeestaincompletalainfom]aci6nyladocunentaci6n
para el trataniento de este purito.

DR.FAVIANBAYAS,graciasporsusobservaciones,enlasescalasdevaloraci6nc`mpleono
cumple son las escalas que establece el Reglamento en la cual se deberia ir evidenciando, en este
caso si con cinco parinetros de medici6n y cunple cuatro,  evidentemente cumple al menos la
mayoria de los estindares que  deben'a establecerse,  en el  caso  de la documentaci6n esta con
errores  se tendra que revisar en  el  Vicerrectorado de Investigaci6n y  Vinculaci6n,  porque en
realidad no sabemos que es lo que sucedi6 con los documentos que no estin completos.

DR. OSWALDO L6PEZ, voy a empezar per conversarles algo, tengo conocimiento que fro
ratificada la glosa  de  ayudas  econ6micas,  becas  de  un  grupo  doctoral,  en  la Contraloria  fue
ratificada.  En el caso de los compaiferos Oscar Tanquefio y la Ing. Arguello se les dio el permiso
aqui y que constan en listado del documento entregado se beneficien o no del recurso, porque no
consta entonces Raniro Jaramillo, porque no se va con recursos de la Universidad, histo, el Ing.
Tanquefio y la Ing. Arguello tanbich digo yo, no deberian estar en los listados, en los 8 que estin
beneficiados para la beea el ing.  Carlos Fabian no es Rodiguez es Ranirez,  si aprobamos asi
seria otro no 61, Diana Catalina Ayala Gavilanes, Eddy Stalin Alvarado Pacheco, Geofre Javier
PinosMorales,MariadelosAngelesBohillaRoldin,MiguelAngelGavilinezGuelTero,Viviana
ElizchethSudrezAldaz.EsplausibleybeneficiosoparalaUniversidad,usteddijoinportanteDr.
Bayas como se hizo con el Ing. Jaraniillo lineas de vinculaci6n pero aqui no se ve ni siquiera un
resumen, deben'a habedo, asi como un informe de Talento Humano, asj como eriste certificaci6n
de partida presupuestaria, yo lo primero que veo en puntos asi es cchficaci6n presupuestaria e
lnforme de Talento I Iumano, no hay, no hay. ese informe de la selecci6n, no es que no le crea pero
los de Contraloria no dicen que usted obra de mala o buena fe, piden papeles, pero asi entonces
hay que completar documen[aci6nt  la panidas presxpuestaria tienen desde agosto,  septiembre,
octubre hacen la reuni6n la Comisi6n, ya tenian la partida presupuestaria, Talento Humano y el
otro informe, bueno rapito por mi vean ninguno de los que estanos aqui vamos a oponemos que
los compafieros vayan hacer su doctorado, ninguno pero yo no quiero estar en problemas o en lo
zapatos  de  los  compafleros  que  hen  sido  ratificados  la  glosas,  porque  acordinonos  somos
responsables solidarios y cuando ya vienen las responsabilidades muchas veces los beneficiarios
dicen  para  que  aprob6,  yo  creo  bastante  importante  que  concretemos  eso  y  veamos  esas
ermiendas.

DR. FAVIAN BAYAS. recordemos que en este Consejo mismo se aprob6 ]a Convocatoria es
por ello que la partida presupuestaria tiene de agosto,  pero la convocatoria recich se aprob6 a
finales  de  septiembre,  los  colegas  que  presentaron  oficios  de  manera  inicial  son  17  pero  al
momento de oumplir los requisitos que dice la convocatoria solo apnieban 8, independientemente
de los demds profesores que esfan optando a los demds programas doctorales que no postularon
a esta Convocatoria.    Si  bien es  cierto  antes  presentaron  oficios perm  a esta convocatoria no
presentaron no vieron la necesidad de hacerlo; por otro lado vamos a tener muy en cuenta esas
observaciones mds que todo los errores tipograficos de secretana y lo que menciona el Doctor
tiene raz6n hay que completar infomaci6n mds que todo el estudio t6cnico que se hizo a cada
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uno de ellos conforme al plan doctoral que optaron, mos comprometemos como ViceITectorado
de Investigaci6n adjuntarles toda la informaci6n de cada uno de los postulantes.

DR.MARCOCIIA`v'EZ,lepreguntoDoctorcuintaspersc.nassonlasbeneficiarias7u8,porque
aqui en el documento constan 7; si bien es cierto en el inbito del derecho las acciones y omisiones
son  sancionadas,  en  el  ambito  administrativo  tenemos  que  vcr y  evidenciar para no  cometer
errores  porque  de  otra  manera  el  C6digo  Organico  Administrativo  tambich  sanciona  a  las
personas que por un sample enor que parezca se sanciona, las cosas se debe manejar bien en este
caso,insistonuevamenteDoctoraquesehagaunllanadoalmomentoqueselesllamaquevengan
y presenten los infomes las diferentes autoridades se las haga con el  tema de responsabilidad
necesaria. porque lo digo esto porque veo desde un punto de vista personallsimo de otras personas
quevienenainformanosquenosvienenadarsololecturadeloquenosotrostenemosennuestras
computadores, eso no es asi, 6sea debe presentarse un verdadero infome metodol6gico e incluso
pedag6gico y no es el hecho de solo se venga a dan lectura, es rna recomendaci6n personalisima
que vengan a dar sus infomes con la .v'erdedera responsabilidad para que de una u otra manera
dar rna explicaci6n de manera clara y no escueta; otra pregunta estiniado Doctor si bien es cierto
hay un Regiamento y ese Reglanento consta en la resoiuci6n en la que falta que se motive, aqui
se   menciona   los   Requisitos   para   acceder   y   ser   beneficiario   a   la  beca,   cuales   son   los
requisitos ..... Porque conozco muy bien al compafiero de la Calrera de Derecho Dr. Miguel Angel
Gavilinez, se su verdadera producci6n cientifica, se que es un hombre dedicado a la investigaci6n
cientifica,  conozco  que  tiene  capitulos  en  articulos  cientfficos,  pero  en  el  docunento  indica
pricticanente que no cumple nada` es decir que prdeticamente no cumple automaticamente nada
y no creo que sea asi porque conozco la trayectoria investigativa de 61, esa es mi inquietud.

DR. FAVIAN BAYAS, dentro de los requisitos es que el programa doctoral cumpla con todas
las lineas de invest]igaci6n de las ES o al rrieros en la mayoria de eHas dentro de fiuestras lineas
de investigaci6n, mismas que se encuentran en el CIDETI que de igunl manera esta aprobado por
este Consejo Umversitario, son requisitos de foma y los de fondo que al menos el profesional no
haya sido beneficiado previamente de un proceso de becas, debe ser docente titular, no debe haber
incurrido  en   ningtin problcma grave dentro  de la instituci6n,  no haber tenido ninguna deuda
dentro de la instituci6n, y haber publieado al memos un articulo cientifico dentro de los requisitos
mds importantes y a parte de eso comprometerse en devengar el thple de tiempo del que ha sido
beneficiado, en el reglanento tambien indica que tanbi5n debia haber participado en proyectos

::e::::i::e]n6:ascooge:E;sTTg:I:±n.gLpg:]%at=]einheuzo::un¥[oercdoen::\%s::eace±n6:¥:#fi:::one

MOC16Nemitidaporellng.iMari-uelMormrquesedevuel-v.aeltriniteparaquesesubsanenlos
elrores en los docurnentos, seoundada por todos los sefiores Miembros presentes en la sesi6n.

Por seeretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.
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RESuELVE: POR ur`TANlrmAI): "AvoCAR coNoCIMIENro ¥ DEvoLVER EL
TRAMITE AL VICERRECTORADO DE INVESTIGACION Y VINCULACI0N PARA
QUE SE SUBSANEN LOS ERRORES EN LOS DOCUMENTOS

Por secretaria da a conocer que concluye con el orden del dr'a de la convocatoria.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  quiero  agradecer  la presencia de  ustedes  ha  sido  may
importante por la participaci6n y el apoyo brindado en el desarrollo de esta sesi6n.
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